

# Guadalajara, 'capital' de la región

La última vez fue en 2004, coincidiendo con el inicio de la 'era Barreda'

Y. BERNAD | GUADALAJARA

yolandabernad@dhenares.es  
Twitter: @yolandabernad



Guadalajara se engalana para celebrar el próximo 31 de mayo el Día de la Región de Castilla-La Mancha. Así lo confirmaba el propio alcalde y mostraba su "orgullo" por el hecho de haber sido la ciudad elegida. Aunque en un primer momento algunos medios de comunicación daban por hecho que sería Albacete, la balanza se ha inclinado a favor de la capital alcarreña.

Sin confirmación oficial desde la Junta de Comunidades, el alcalde de Guadalajara, Antonio Román, hacía pública la intención por parte del Gobierno regional de que el día grande de la región tuviera lugar en Guadalajara. "Me siento muy orgulloso por ello", declaraba el regidor en la COPE. Toda una sorpresa, después de todo, ya que muchas voces apuntaban a la ciudad de Albacete para su celebración.

Finalmente ha sido la capital alcarreña la que se ha llevado el gato al agua, y el próximo jueves 31 de mayo la presidenta regional, María Dolores de Cospedal, acompañada de sus consejeros así como diputados de la oposición, visitarán la ciudad para conmemorar, una vez más, la constitución de las Cortes de Castilla-La Mancha.

El Palacio del Infantado será el escenario escogido para albergar el acto institucional. Y de momento, se desconocen los nombres de los afortunados que recibirán la Medalla de Oro de Castilla-La Mancha, un reconoci-



La presidenta María Dolores de Cospedal visitará de nuevo Guadalajara el próximo 31 de mayo.

miento del cual ya se han distinguido a personalidades de la cultura y de la política, como es el caso de José Bono, el pintor Antonio López, el literato Francisco Nieva... o el mismísimo Rey Don Juan Carlos.

Guadalajara recoge el testigo de la capital de la región, Toledo, aunque no es la primera vez. La última fue en 2004, y en aquel entonces cerca de 300 autobuses y más de 2.000 visitantes se acercaron a la ciudad para disfrutar de la efeméride. El acto institucional de aquel año tuvo lugar en el Teatro Buero Vallejo, y fue presidido por el socialista José María Barreda. Con la de este año, Guadalajara al-

## LA ANÉCDOTA

### Por tierra... y aire

Corría el año 1986 cuando la capital conquense albergó el Día de la Región, y lo hizo a lo grande. A falta del mar, los festejos fueron por tierra... y aire. Una de las novedades en aquel entonces llegó precisamente del cielo, con una espectacular exhibición de paracaidistas y helicópteros del Ejército y que terminó con una parada militar.

bergaría por tercera vez la conmemoración, aunque todo apunta a que en esta ocasión la austeridad brille como nunca debido a la crisis económica y financiera

Atrás quedan los grandes actos (y gastos) de épocas anteriores, con talleres, conciertos, exhibiciones, proyecciones de todo tipo y 'café' para todos. Mítico fue el convite a vino del ex presidente regional, José Bono, a todos los alcaldes de las cinco provincias castellano-manchegas. A falta de conocer la programación oficial de la Junta, el Día de la Región convertirá a Guadalajara en el centro informativo de toda Castilla-La Mancha.

## DE PERALES A LATOYA JACKSON...

### TOMELLOSO

#### Latoya Jackson

▶ En el imaginario de muchos castellanomanchegos todavía permanece el recuerdo de grandes actuaciones para celebrar el Día de la Región. En 1990, a Tomelloso (Ciudad Real) llegó la artista norteamericana Latoya Jackson, además de Luz Casal.



### ALBACETE

#### José Luis Perales

▶ Otros artistas que animaron la fiesta por excelencia de la región fueron José Luis Perales y La Orquesta Mondragón. Las actuaciones tuvieron lugar en Albacete, en 1987. Con anterioridad a los conciertos se organizó una fiesta infantil para disfrute de toda la familia.

### EN ALCÁZAR DE SAN JUAN

#### Ana y Víctor

▶ En 1984, la localidad del Alcázar de San Juan también albergó la efeméride, y lo hizo de la mano de una de las parejas más carismáticas: Ana Belén y Víctor Manuel. No fueron los únicos. A los escenarios del municipio también se subió la incombustible Sara Montiel.